
CONSIGLIO PROVINCIALE DI BOLOGNA
I convocazione

14a Seduta

Estratto dal verbale della seduta pubblica del 12/03/2012

Presiede il Presidente del Consiglio Caliandro Stefano.

E' presente la Presidente della Provincia DRAGHETTI BEATRICE.

Per la trattazione dell'oggetto sotto specificato sono presenti i Consiglieri:

CALIANDRO STEFANO GUIDOTTI SERGIO
BARELLI MAURIZIO BARUFFALDI MARIAGRAZIA
COCCHI ANNA COSTA ELENA
DEGLI ESPOSTI EDGARDA DONINI RAFFAELE (*)
FABBRI MARILENA(**) FINELLI RAFFAELE
FUSCO MARIETTA GNUDI MASSIMO
MAZZANTI GIOVANNI MARIA MUSOLESI NADIA
NALDI GIANCARLO PAGNETTI FRANCESCO
REBECCHI NARA TORCHI EMANUELA
VANNINI DANIELA ZANIBONI GABRIELE
FINOTTI LUCA(**) LEPORATI GIOVANNI
MAENZA SALVATORE(*) MAINARDI MARCO
RUBINI CLAUDIA(**) NANNI PAOLO (**)
MARCHETTI DANIELE(**) MARZOCCHI ALESSANDRO
SORBI MAURO TOMMASI GIANFRANCO
FLAIANI ROBERTO RAISI ENZO (*)
SABBIONI GIUSEPPE RAMBALDI FLORIANO (*)
TARTARINI FABIO VENTURI GIOVANNI

Presenti n.28

Sono altresì presenti i componenti della Giunta Provinciale:

VENTURI GIACOMO BARIGAZZI GIULIANO(*)
BURGIN EMANUELE(*) CHIUSOLI MARIA(*)
DE BIASI GIUSEPPE(*) MONTERA GABRIELLA(*)
PONDRELLI MARCO PRANTONI GRAZIANO

(*) = assente
(**) = assente giustificato

Scrutatori: FLAIANI ROBERTO, VANNINI DANIELA, ZANIBONI GABRIELE
Partecipa il Segretario Generale DOMENICO MARESCA.

omissis

ORDINE DEL GIORNO - I.P. 1300/2012 - Tit./Fasc./Anno 1.5.3.6.0.0/36/2012
UNITA' SPECIALE ASSISTENZA AL CONSIGLIO
U.O. ASSISTENZA AL CONSIGLIO E ALLE COMMISSIONI CONSILIARI
 Ordine del Giorno del Consiglio Provinciale in merito alla rete ADSL nel territorio provinciale



Il Consiglio provinciale

Premesso

che  nell’ambito  della  Pubblica  Amministrazione  sono  stati  lanciati   grandi  progetti  di  e-government  e  
ambiziosi obiettivi per consentire di innovare e semplificare i servizi per i cittadini;

che tra le proposte innovative hanno uno spazio significativo i servizi on line per le persone e le imprese, ma 
che  tali  obiettivi  si  realizzano  soltanto  se  gli  enti  locali  sono  messi  nelle  condizioni  di  affrontare  la  
complessità della sfida dell’innovazione; 

che a distanza di  anni la disponibilità di servizi on line (servizi interattivi e transattivi) a livello di PA locale 
è cresciuta ma certamente a ciò non ha corrisposto un’adeguata copertura della popolazione;

Considerato

Che dal 2010 esiste un accordo fra la Regione Emilia Romagna, Telecom Italia e Lepida con l’obiettivo di  
rendere più efficienti gli investimenti nella rete e ridurre il digital divide;

che è stato costituito un Comitato Tecnico Paritetico fra i tre enti  al fine di avviare l’analisi e la conseguente  
valutazione delle attuali condizioni delle centrali  di telecomunicazioni in Emilia Romagna:  Lepida dovrà 
individuare  le  aree  in  cui  è  presente  digital  divide e  che  sono  servite  da  centrali  non  abilitate  alla 
distribuzione di servizi di banda larga, l’azienda dovrà inoltre verificare se è possibile la realizzazione di  
connessioni in fibra ottica fino alle centrali di Telecom, o se sono già presenti sul territorio collegamenti  
realizzati dagli Enti territoriali.

Evidenziato

Che nella provincia di Bologna, secondo dati Telecom, a dicembre 2011 la copertura netta da servizi ADSL 
su rete fissa era in media del 90,81% e su rete wireless del 79,78%, per un totale del 96,71%;

che tuttavia persino in comuni situati a pochi chilometri dalla città il servizio su rete fissa non copre  località 
popolate o copre poche decine di utenti con modalità  tecnicamente “di ripiego”, che offrono prestazioni di  
rete largamente inefficienti;

che l’accesso alla rete wireless con le cosiddette chiavette risulta estremamente  carente e inadeguato, in  
quanto rende difficile lo svolgimento di attività quotidiane di commercianti, di professionisti e di privati che  
richiedono continuità e sistematicità del servizio;

che sono sempre più numerose le attività svolte utilizzando la telematica, dai negozi agli studi ai lavori a  
domicilio, anche fuori dalle città e che è bene vadano sostenute come avviene già negli altri Paesi europei per 
vantaggi sull’ambiente e sulla mobilità;

che la PA sta promuovendo l’erogazione dei servizi on line e anche nei nostri territori si sta attrezzando per 
consentire l’accesso ai propri servizi utilizzando l’informatizzazione;

che Telecom Italia è la proprietaria della maggior parte della rete fissa;



chiede al Governo

Di attivare concretamente una politica per la realizzazione di un Piano Telematico diffuso in tutto il Paese e  
di perseguire l’obiettivo di completare in tempi brevi la copertura del servizio di ADSL in tutto il territorio;

chiede alla Giunta regionale

- di premere su Telecom Italia affinché programmi un piano di investimento finalizzato alla realizzazione di  
nuove infrastrutture di rete, utili a portare la banda larga nelle aree vicine alle città  finora non raggiunte e  
comunque a fornire un servizio di ADSL efficiente in tempi brevi;

- di sollecitare le varie società attive sul territorio affinché procedano al potenziamento degli impianti di  
connessione wireless, per integrare in modo efficiente la rete fissa;

chiede alla giunta provinciale

di farsi promotrice per sostenere la diffusione  della banda larga preferibilmente su rete fissa nel territorio 
provinciale.



omissis

Presenti n. 28 Votanti n. 28

Messo  ai  voti  dal  Presidente,  l'Ordine  del  Giorno  è  approvato  all'unanimità  con  voti  favorevoli  n.28 
(DRAGHETTI  BEATRICE,  CALIANDRO  STEFANO,  GUIDOTTI  SERGIO,  BARELLI  MAURIZIO, 
BARUFFALDI  MARIAGRAZIA,  COCCHI  ANNA,  COSTA  ELENA,  DEGLI  ESPOSTI  EDGARDA, 
FINELLI  RAFFAELE,  FUSCO  MARIETTA,  GNUDI  MASSIMO,  MAZZANTI  GIOVANNI  MARIA, 
MUSOLESI NADIA, NALDI GIANCARLO, PAGNETTI FRANCESCO, REBECCHI NARA, TORCHI 
EMANUELA,  VANNINI  DANIELA,  ZANIBONI  GABRIELE,  LEPORATI  GIOVANNI,  MAINARDI 
MARCO,  MARZOCCHI  ALESSANDRO,  SORBI  MAURO,  TOMMASI  GIANFRANCO,  FLAIANI 
ROBERTO,  SABBIONI  GIUSEPPE,  TARTARINI  FABIO,  VENTURI  GIOVANNI),  contrari  n.0  (),  e 
astenuti n.0 (), resi con strumentazione elettronica.


